



# Un gouvernement remanié, sans François Bayrou

**FRANCE** Après les départs pour cause d'affaires de quatre ministres, ce sont onze nouveaux éléments qui sont venus renforcer l'exécutif gouverne-

mental. Le défi était difficile pour le président de la République, Emmanuel Macron, et son premier ministre, Edouard Philippe: il fallait à la fois respec-

ter la parité, les grands équilibres politiques, tout en choisissant des personnalités à la fois compétentes et sans aucune tache sur leur CV. **PAGE 23**

# Côtelettes, saucisses, poulet... Tout, tout, tout. Vous saurez tout sur les grillades



**PLAISIR D'ÉTÉ** Les grillades ont la cote chez les Suisses. Ils allument leur barbecue environ 40 fois par année. Mais que mettre dessus? Comment allier plaisir et santé? Deux bouchers et deux diététiciens de la région apportent leur éclairage. La viande destinée au grill représente également un marché juteux dans notre pays. **PAGE 3**

## PROCÈS

Les fronts sont restés figés en salle d'audience

**PAGE 6**

BLAISE DROZ



## SAINT-IMIER

Le musée ferme pour renaître plus beau qu'avant

**PAGE 8**

## HALTÉROPHILIE

Une belle affiche pour le Tournoi Michel Froidevaux

**PAGE 14**

## SOMMAIRE

Avis mortuaires	<b>PAGE 9</b>
Sorties	<b>PAGES 11,12</b>
Divertissement	<b>PAGE 17</b>
TV	<b>PAGE 20</b>

Retrouvez Le Journal du Jura sur



9771424962007 40025

STEFAN LEIMER



## BIENNE

### La Clinique des Tilleuls, un hôpital très convoité

Le groupe Hirslanden est en concurrence avec Swiss Medical Network pour le rachat de la Clinique des Tilleuls. Son directeur, Ole Wiesingen, veut contribuer à la croissance de l'hôpital biennois, grâce notamment à des investissements conséquents. Entretien. **PAGE 4**

PETER SAMUEL JAGGI



## INLINE HOCKEY

### Les Bienne Seelanders souffrent face aux «Nonante»

Au terme d'un derby biennois de LNA particulièrement tendu, les Seelanders ont dû recourir aux tirs au but pour vaincre les «Nonante». Au Marais de Mâche, devant son public, le champion en titre s'est chichement imposé 10-9 face à son frère ennemi. **PAGE 13**

**TIR CANTONAL** Plusieurs maires et conseillers ont empoigné le fusil hier

## Les autorités communales invitées à viser la cible



Mairesse de Péry-La Heutte, Nelly Schindelholz a tenté l'exercice avec un plaisir certain et beaucoup de concentration hier. STÉPHANE GERBER

CATHERINE BURKI

Ambiance décontractée hier après-midi au stand de tir de Reconvilier. Alors que près de 11 000 fines gâchettes sont attendues depuis vendredi passé et jusqu'au 2 juillet dans le Jura bernois pour le 40e Tir cantonal, place a été faite aux amateurs le temps de ladite Journée des Autorités, de la Presse et des Sponsors. L'occasion pour quelque 80 personnes de s'essayer à une discipline célébrée en grande pompe ces jours-ci.

### Des autorités séduites

«L'objectif de cette journée est de faire le lien, de remercier et intégrer à la fête les institutions qui nous soutiennent», expliquait hier Willy Sunier, président du

comité d'organisation de l'important bastringue qu'est le Tir cantonal.

Séduits par l'invitation, plusieurs maires, conseillers ou encore employés communaux de la région ont ainsi investi le stand de tir. Le regard tantôt serene, tantôt un brin tendu, tous se sont prêtés au jeu et ont tenté leur chance sur la cible située 300 mètres plus loin. A commencer par la mairesse de Péry-La Heutte, Nelly Schindelholz. «Je n'ai jamais vraiment tiré, à part quelques essais au fusil à air comprimé sur de petites cibles à 50 mètres», glissait-elle, à l'heure de s'allonger sur le tapis et d'empoigner un fusil d'assaut. Et de se munir d'un large sourire après quelques coups tirés. «Je ne vais peut-être pas m'y mettre tout de

suite, mais l'expérience est très intéressante.»

### Une belle occasion

A la tête d'une commune bénéficiant d'un stand de tir prenant part à la manifestation, Nelly Schindelholz s'est dite ravie d'être invitée à découvrir la discipline. «Le tir est un sport ancré dans la tradition suisse. C'est une très bonne chose que l'événement s'arrête dans la partie francophone du canton et que les organisateurs impliquent les autorités.»

Un constat alors partagé par Virginie Heyer. Mairesse de Perrefitte, cette dernière confiait toucher au tir pour la première fois hier. «Le premier coup tiré surprend un peu, mais l'initiation a été très sympa.» Satisfaite du résultat? «J'ai fait un 9 sur 10 et plu-

sieurs 6 et 7. C'est plutôt pas mal pour une première je crois», souriait-elle.

Si la journée d'hier a ainsi ravi de nombreux amateurs, des tireurs aguerris ou occasionnels étaient aussi de la partie. Ancien policier, le maire de Reconvilier Fritz Burger s'est notamment félicité de la tenue d'une telle journée, et plus largement du Tir cantonal. «C'est une belle opportunité de faire découvrir notre région, de la promouvoir.»

Enfin, précisons que pour marquer le coup de la journée et du Tir cantonal en général, une plaque commémorative a été apposée à l'entrée de la Halle des Fêtes de Reconvilier, située à côté du stand de tir. Une manière de laisser une trace durable de l'événement. ●

**LA NEUVEVILLE** Dernier Conseil général avant les vacances d'été

## Un père meurtri et digne prend la parole

«J'aurais pu venir ici sans être invité et tirer dans le tas. Ou me flinguer devant vous.» Puis, il a déposé l'arme de sa fille, qui était militaire, sur le bureau du président du Conseil général Jean-Pierre Latscha, confiant aux autorités la mission de la remettre. Le père de la plus jeune des victimes du drame survenu à La Neuveville le mois dernier a été autorisé à prendre la parole, hier soir, au début du Conseil général. Un moment fort. Il est notamment revenu sur les trois contacts qu'il a eus avec la Municipalité depuis le décès de sa fille. «Une lettre de condoléances sur le même papier que nos impôts, un texte minable dans Le Courrier et la facture du trou dans lequel repose notre fille», a-t-il détaillé. «Notre famille attend encore une manifestation digne de votre part. Pensez aux citoyens comme à vos enfants.»

Et d'ajouter qu'il s'agissait d'un homicide «dont nous sommes tous responsables, principalement nos dirigeants». Et d'ajouter: «N'allez pas mettre ça sur le dos de ce pauvre électricien et briser encore une famille. Je sais que vous avez déjà pris un avocat, évidemment avec l'argent du contribuable.» En fin de séance, le maire Roland Matti a annoncé que le Conseil municipal allait discuter la semaine prochaine des suites à donner à cette intervention.

### Nouveau tunnel présenté

Les CFF sont venus présenter l'avant-projet du nouveau Tunnel de Gléresse, qui doit permettre, en 2025, d'avoir deux voies, contre une aujourd'hui. «C'est une belle région que vous habitez mais pour y faire un projet, c'est compliqué», a relevé le chargé de projet des CFF, évoquant notamment les nom-

breux bâtiments protégés. «L'objectif est vraiment de limiter au maximum les nuisances des trains pour Chavannes», a-t-il aussi assuré. «Le risque en cas de refus de projet, est de perdre le financement de 395 millions au profit d'autres projets qui attendent, comme à Lucerne et Zurich», a-t-il encore glissé, promettant qu'il ne s'agissait pas de mettre la pression, tout en mentionnant qu'il valait mieux être le premier projet à obtenir le permis de construire.

### Comptes avalisés

Les comptes de l'année 2016, au menu du jour, ont passé la rampe. Ceux de la communauté du Collège district pour commencer, sans opposition. Puis ceux de la commune, qui bouclent avec un résultat nul, ont aussi été avalisés sans discussion, à l'unanimité. «L'année 2016 nous a réservé une sur-

prise pas très agréable, une baisse des rentrées fiscales des personnes physiques», a détaillé le conseiller municipal Jean-Philippe Devaux, mettant par exemple en avant le départ de «quelques bons contribuables». Des crédits supplémentaires, pour 983 000 francs, ont également été acceptés par le législatif.

### Motion retirée

La socialiste Denise Bloch a finalement retiré sa motion qui demandait à ce qu'on crée une commission non permanente «Tunnel CFF de Gléresse», notamment au vu de la qualité de la présentation du soir et, aussi, parce que l'exécutif s'est engagé à informer au fur et à mesure de la progression du projet. Le prochain Conseil général se tiendra après les vacances, le 27 septembre. ● MHO

**GRAND CONSEIL**

## Michel Ruchonnet pour Roberto Bernasconi

Michel Ruchonnet, de Saint-Imier, remplacera Roberto Bernasconi au sein du Groupe socialiste au Grand Conseil. Le nouveau directeur de l'école de Tramelan représentait le PS au Grand Conseil depuis 2009. Médecin généraliste et conseiller de ville à Saint-Imier, Michel Ruchonnet souhaite mettre un accent particulier sur la santé: «Je me réjouis de pouvoir participer aux travaux dans ce domaine au niveau cantonal.»

En tant qu'enseignant et directeur d'école, Roberto Bernasconi s'est surtout engagé dans la politique de l'éducation: pour lui, une bonne formation a un prix, raison pour laquelle il estime capital que les enseignants perçoivent des salaires décents. Membre de la commission des finances depuis 2014, il a défendu vigoureusement les personnes qui disposent de peu de ressources financières. Roberto Bernasconi se retire du parlement cantonal après près de huit ans de fonction en raison de sa récente nomination au poste de directeur de



Michel Ruchonnet se réjouit de rejoindre le Grand Conseil. LDD

l'école de Tramelan.

Roberto Bernasconi conserve son poste de vice-président du parti, ce qui maintient une présence de la partie francophone du canton au sein de la direction. En faisant le bilan de ses années d'engagement comme député au Grand Conseil, Roberto Bernasconi se dit satisfait: «J'ai vécu de très belles années au sein de ce parlement. J'ai essayé de défendre au mieux mes convictions.» ● C-MPR

**PÉRY**

## Le Chœur suisse des jeunes en concert



Au lendemain de la Fête jurassienne de chant de Courroux, le Chœur suisse des jeunes donnera un concert exceptionnel, ce dimanche 25 juin à 17h, au centre communal de Péry. Cette formation a vu le jour suite aux auditions de fin 2016 et, depuis mars, fait le tour de la Suisse. Les 45 chanteuses et chanteurs issus de 14 cantons des quatre régions linguistiques du pays interpréteront des chants tirés de la musique ancienne, des œuvres contemporaines et des arrangements de jazz, sous la direction de Nicolas Fink et Philippe Savoy. ● JCL

**SAINT-IMIER**

## Mais où sont passés nos bulletins de vote?

Certains électeurs imériens n'ont pas trouvé de bulletin de vote dans l'enveloppe qui leur a été envoyée concernant l'élection à la Préfecture du Jura bernois du 2 juillet prochain. L'institution chargée de l'emballage du matériel de vote a involontairement omis d'insérer ledit bulletin. La municipalité rappelle que chaque électeur peut demander le matériel de vote auprès du Contrôle des habitants. ● C-MPR

## Retour des déchets carnés aux anciens abattoirs

Compte tenu de la situation sanitaire du centre de collecte des déchets carnés, à Villeret, ses responsables ont décidé de transférer les activités quotidiennes à Saint-Imier. Comme c'était déjà le cas par le passé, les cadavres d'animaux jusqu'à 200 kilos seront récupérés sur l'ancien site des abattoirs de Saint-Imier, Marne-de-la-Coudre, dès lundi 26 juin. L'exploitation et les horaires restent cependant identiques, à savoir du lundi au vendredi de 13h45 à 14h15. ● C-MPR

## Les autorités pour une Imériale propre

Les autorités imériennes ont décidé d'innover cette année à l'occasion du cortège de l'Imériale, ce vendredi 23 juin à 19h30. Elles distribueront toujours un verre à la population. Mais dans un souci de protection de l'environnement et de réduction des déchets, la sangria sera servie dans des gobelets 100% biodégradables. Ceux-ci pourront être déposés dans les poubelles supplémentaires le long du Pod. ● C-MPR

**FÊTE DE LA MUSIQUE**

## Colour Of Rice en guest star à Malleray

La Fête de la musique se tiendra samedi à la Salle communale de Malleray, dès 17h30. La chorale de l'école primaire de Valbirse ouvrira le bal avec aussi des groupes de flûtes, de musique instrumentale et de métalphones. Suivra, à 19h, Colour Of Rice, de Sonvilier, qui a participé récemment à l'émission The Voice. Puis, place à Rock Tradition, à 20h30, un quatuor de schwytzoises et basse aux airs modernes. Enfin, du folk léger et festif avec Jo Metraux à 22h15. Un lâcher de ballons est prévu aussi à 18h45. Restauration et bar. ● MPR